

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 21 de Julio de 1937

Núm. 314

Continuó el victorioso avance en el frente de Madrid



Ayer hizo un año de la muerte del glorioso general héroe de Africa y patriota insigne, don José Sanjurjo. No tenía más amor ni más afán que España, y por ella murió. Su espíritu vive y su nombre está labrado a cincuenta en la piedra más alta del nuevo edificio de la Patria.

Perfil del Día

El discurso del Generalísimo ha sido la nota más saliente de los actos conmemorativos del 18 de julio, con haber ofrecido éstos en toda la España liberada, tantas notas vibrantes y alentadoras de fe y de patriotismo. Posteriormente, el glorioso general Millán Astray con acento infundido y elocuentísimo ha glorificado por la Radio el discurso magnífico y acertado de nuestro insigne caudillo, destacando sus períodos más importantes.

Ya nadie en el mundo podrá poner en duda, después de los antecedentes que invocó y de los detalles que aporta en su discurso el Generalísimo la justificación plenísima del movimiento nacional, benéfico no, sólo para España, sino para toda Europa, dando el carácter de la revolución bolchevista a cuyo paso salió nuestro Ejército con la asistencia de todos los españoles dignos.

Además Franco ha expuesto perfectamente la labor de nuestra retaguardia para la organización de la nueva España, y ha instaurado la próxima constitución de un Gobierno nacional que afronte y resuelva los grandes problemas españoles planteados.

Sin duda el admirable discurso del Generalísimo habrá producido en el Extranjero tan buen efecto como el que ha causado en España.

Siete tanques apresados, tres de ellos nuevos El enemigo abandona centenares de cadáveres y mucho material En Albarracín continúa el avance de nuestras tropas

Es rebasado Brunete y limpiada su zona de enemigos

Navalcarnero. — (De nuestro cronista de guerra Cid LENO). Tercer día de ofensiva nacional sin ruido en la retaguardia. Porque lo que caracteriza las acciones guerreras de la España de Franco es la carencia de «aire». Aquí no se dicen las cosas más que cuando se han hecho y a veces hasta que no se han hecho, es decir, hasta que no se han perfeccionado y mejorado en su hechura. Cállense, pues, los impacientes que no saben dónde vamos. Nadie lo sabe más que el Mando, y a fe que, empleando la frase vulgar, en buenas manos se encuentra el panadero.

Por otra parte, la táctica roja que divulga a los cuatro vientos las operaciones a realizar, es de un absoluto cretinismo. Mijaja haciendo declaraciones respecto al plan a desarrollar, me hace la impresión de un púgil que anuncia sus golpes al contrario.

Nosotros no anunciamos nada, pero los mazazos sobre el vacilante ejército bolchevique se suceden sin interrupción. Los soldados rojos, que con una rapidez digna de mejor causa, se han visto obligados a pasar en pocas horas de la ofensiva más fogosa a la resistencia más des-

esperada, buscan febrilmente puntos de apoyo para contener la avalancha de nuestro Ejército; pero éste, hábilmente dirigido y con un magnífico entusiasmo, va desalcijando y triturando al enemigo, sin hacer caso de su enorme cantidad de material más que para arrabastárselo y enviarlo a nuestros depósitos de recuperación.

En la jornada de hoy, aún tuvo el enemigo osadía para iniciar un ataque a nuestras posiciones de la carretera de Extremadura. La réplica de nuestros soldados fué contundente y violenta; los nacionales, saliendo de sus trincheras, acometieron a los rojos cuando se acercaban a nuestras líneas.

Las granadas de mano y las ráfagas de ametralladoras, diez marcos implacablemente a los batallones asaltantes que huyeron aterrados ante el choque de muerte que nuestra fuerza les asestó.

En los sectores del Oeste, las columnas de España han reanudado su ofensiva, extendiéndola a sectores hasta hoy inmovilizados. El avance ha continuado lento, pero seguro; nuestras fuerzas han logrado romper por varios sitios las líneas rojas a pesar de la resistencia que el enemigo presentó y que por algunos puntos llegó a ser desesperada. Nuestros valientes muchachos, con el cuchillo calado, se lanzaron al asalto de las posiciones marxistas que, a última hora de la tarde, estaban en nuestro poder.

El avance de la infantería, fué favorecido eficazmente por la artillería y la aviación, que no han cesado en todo el día de enviar su saludo de muerte a las líneas marxistas.

Numerosas escuadrillas de bombardeo, batieron eficazmente el terreno que más tarde habían de conquistar nuestros infantes. Los cezas, ametrallaban desde escásima altura los núcleos rojos que, pegados al terreno, se obstinaban en impedir nuestro avance.

Nuevamente salieron al campo los carros rusos. Y nuevamente los valientes soldados de Franco les hicieron cara a pecho des-

de cubierto. Los monstruos de acero, protegidos a sus columnas, fueron alcanzados, llegando a seis el número de los capturados. Dos de los tanques cogidos está completamente nuevos y ya han sido utilizados contra sus antiguos amos.

El avance ha sido de grandísima importancia, habiéndose conquistado posiciones de gran valor táctico y estratégico, cuyo nombre no hace hoy al caso. Baste saber que se ha rebasado Brunete y que las nuevas líneas son posiciones para ulteriores movimientos.

Pero con ser importante el avance, aún ha sido más la limpieza de los terrenos próximos al río Guadarrama, que han quedado hoy totalmente libres de enemigos.

Estos núcleos que hubieran sido una amenaza de nuestro flanco, han sido hoy barridos por nuestras columnas.

Los rojos han puesto cuanto tenían para impedir nuestros fines en la jornada, no han conseguido esto, y si, en cambio, dejaron en el campo centenares de muertos y enormes cantidades de material bélico.

Fallece el gran inventor italiano Guillermo Marconi

Roma. 20 (urgente) — A las tres horas y cuarenta y cinco minutos ha fallecido repentinamente Guillermo Marconi.

Honda impresión en toda Italia

Roma. — La noticia de la muerte de Marconi ha causado honda impresión en toda Italia. La muerte ha sido repentina a ya que en estos últimos días gozaba de perfecta salud y hacía vida ordinaria. Parece ser que a las tres horas y treinta minutos sufrió un ataque cardíaco, siendo requerido inmediatamente a la ciencia para contrarrestar el ataque. En vista de la gravedad de su estado se cursó un telegrama a su señora e hija. A las tres horas y treinta y cinco minutos le fueron administrados los santos sacramentos, expirando momentos después.

Solemnes funerales en el Vaticano

Roma. — Se han celebrado en la capilla del Vaticano solemnes funerales por la muerte del gran inventor Marconi. Al conocerse la noticia en Bolonia ha causado gran impresión.

Pasan de 20.000 las bajas rojas de Brunete

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy de 20 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE — Sin novedad en los frentes de Vizcaya y Santander y ligeros tiroteos y cañoneos en los de Asturias y León.

EJERCITO DEL CENTRO — Frente de Aragón. — En el sector de Albarracín, ha continuado el avance de nuestras tropas que siguen ocupando numerosas posiciones, venciendo la resistencia que opuso el enemigo y causándole numerosas bajas, siendo escasas las nuestras.

Frente de Avila. — Se han pasado a nuestras filas 83 milicianos, de ellos 77 con armamento.

Frente de Soria. — Sin novedad.
Frente de Madrid. — Ha seguido hoy el victorioso avance de nuestras tropas en el sector de Brunete, cogiendo al enemigo varias posiciones muy importantes y trincheras, no obstante la resistencia ofrecida en la confluencia de los ríos Guadarrama y Aulencia, habiendo limpiado de enemigos la zona en que se han movido nuestras fuerzas, sufriendo los rojos numerosas bajas. El enemigo abandonó centenares de cadáveres y mucho material, no clasificado, entre el que se encuentran varias ametralladoras y siete tanques rusos que han cogido al enemigo nuestras tropas, de ellos tres completamente nuevos y cuatro utilizables. El castigo infringido al enemigo ha sido muy fuerte y los prisioneros afirman que el número de bajas rojas pasan de 20.000.

En la noche pasada, intentó el enemigo un ataque entre el Baranita y el Pantillo, pero su intento fracasó completamente, deshaciéndosele.

EJERCITO DEL SUR — En algunos sectores del frente de Córdoba, hubo ligeros tiroteos.

Salamanca, 20 de Julio de 1937. — De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, con la colaboración de los organismos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España,

“El día del homenaje de la retaguardia al frente”

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar obsequios en especie o en metálico para los soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España UNA, GRANDE y LIBRE.

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

Fernando Ors

publica en segunda plana un interesantísimo reportaje sobre el

General Aranda